
    المطلع على أبواب الفقه

  إذا كانا ذكرين ولا إذا كانا أنثيين ولا ذكرا وأنثى أخوين لأم ويقرع فيما سوى ذلك واالله

أعلم باب ميراث المفقود .

 المفقود اسم مفعول من فقدت الشيء أفقده فقدا وفقدانا وفقدنا بكسر الفاء وضمها .

 أو في مفازة مهلكة .

 قال الجوهري المفازة واحدة المفاوز قال ابن الأعرابي سميت بذلك تفاؤلا بالسلامة قلت

ويجوز أن يكون سميت مفازة من فاز يفوز إذا مات حكاها ابن القطاع وغيره وقال وهو من

الأضداد والمهلكة بفتح الميم واللام ويجوز كسرها حكاها أبو السعادات وغيره ويجوز ضم

الميم مع كسر اللام اسم فاعل من أهلكت فهي مهلكة وهي الأرض يكثر بها الهلاك يقال هلك

الشيء يهلك بكسر اللام وأهلكه غيره وحكى ابن القطاع هلكه بمعنى أهلكه وحكاها أبو عبيد

عن تميم .

 في مدة التربص .

 التربص الإنتظار يقال ربطت به وتربصت أي انتظرت .

 اليقين .

 أي المتيقن واالله أعلم باب ميراث الخنثى .

   الخنثى قال الجوهري هو الذي له ما للرجال والنساء جميعا والجمع الخناثى كالحبالى
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